

1er PREMIO: UNA MAQUINA DE ESCRIBIR

Campaña Nacional de RECLUTAMIENTO

2º PREMIO: CIEN COLONES EN LIBROS

3.400 MILITANTES PARA FIN DE AÑO

HASTA HOY TENEMOS RECLUTADO:

Sección de Heredia	52
Sección de San José	45
Sección de Cartago	12
Sección de Alajuela	7
Sección de Puntarenas	7
Sección de Limón	?
Sección de Guanacaste	?
Sección de Turrialba	?
Sección de Puerto Cortés	?

FALTAN DIEZ SEMANAS DE CAMPAÑA: SETENTA Y UN DIAS. CUAL SECCION GANARA!

TELEGRAMA

Al doctor Rafael Angel Calderón Guardia.
San José.
Sindicato Agrícola Cantón Central Heredia no olvidará nunca su noble esfuerzo por elevar nivel económico, moral y cultural clase trabaja-

dora. Su nombre vivirá eternamente en el corazón del pueblo agradecido y consiente de Costa Rica.
Por el Comité Ejecutivo.
Manuel Solís

PARA CHILE SALE EL COMPANERO JOAQUIN GUTIERREZ



Para nuestro Partido significa una pérdida muy grande la partida de Joaquín Gutiérrez que ha sido miembro del Buró Político y que ha dado a Vanguardia Popular mucha de su fuerza juvenil.

Se nos va un compañero. Joaquín Gutiérrez se dirige a Chile en donde se establecerá definitivamente. TRABAJO desea a c. Gutiérrez y a su señora esposa un feliz viaje.

25 DE OCTUBRE, A LAS 7 DE LA NOCHE

ELECCION DEL NUEVO SECRETARIO SINDICAL DE LA S. DE SAN JOSE

Para tratar urgentes problemas del Partido y para elegir nuevo Secretario Sindical, quedan convocados: Todos los Comités de Sector y 3 delegados de cada Célula.
Asistirá el c. MANUEL MORA

Comité Seccional de San José

DE UNA PEDRADA HIRIERON A MI MADRE

La lanzó una mano ignorante armada por los envenenadores de "Diario de Costa Rica" y "La Prensa Libre"

En la inauguración del local, del Partido Vanguardia Popular, en el Barrio Keith, el lunes 16 de los corrientes, fueron lanzadas varias piedras a los concurrentes, de ese gran acto; una de las piedras hizo blanco en la cabeza de mi Madre. Era una piedra apuntada contra el c. Mora.

Yo llegué tarde al acto, algunos compañeros me dieron la noticia de lo sucedido. Busqué a mi madre y la encontré herida y yllena de sangre en su vestido. En ese momento sentí una oleada que nubló mi vista y un deseo de venganza. Pero recapacité, y con serenidad le pregunté:

—De qué lado cree usted que vino la piedra que la hirió?

—Del frente, respondió ella.

En efecto, estudiando la posición en que se encontraba, sólo del frente era posible que la piedra hiciera blanco en la cabeza de ella.

Poco rato después di vuelta entre la muchedumbre y comencé a examinar a los que se encontraban en las casas del frente del local del Partido, y todas sin excepción eran trabajadores; pero más aún, en muchas puertas y ventanas de las casas de donde salieron las piedras, estaban comentando los conceptos del discurso del compañero Mora Valverde, con los cuales estaban de acuerdo.

Anduve más y di la vuelta a la manzana, pude entrever unos patios en donde viven gentes en miséras condiciones. Y de aquellos lugares habían volado las piedras que hicieron blanco en la cabeza de la madre de un proletario! Una mujer que a nadie estaba

ofendiendo, que el único delito fué el de estar presente en un acto de carácter público donde se le decía la verdad al pueblo.

Estudiando las causas que habían producido estos efectos, llegué a la conclusión que estos seres que así proceden envenenados de "Diario de Costa Rica, La Hora y la Prensa Libre". Es el hipócrita de Briones Mesén. Es el farisayo de Ulate, de los Facio, de Carlos Monge. Son estos los peñados al servicio de la reacción que han venido preparando el ambiente para una serie de atentados personales, sin medir las consecuencias que esto pueda acarrear a los que a tales aventuras se arriesgan. Son los mismos que hacen ascos de las Brigadas de Chéque y de los black jacks. Son los mismos que arman de odio a los ignorantes y ellos se quedan viendo los toros desde las ventanas de Diario de Costa Rica.

Con derrame de sangre fué inaugurado un salón más de mi Partido. Sangre de mi Madre. Pero no sólo esa sangre es lo que ha dado ella, sino cinco hijos que también son sangre de ella, que están dispuestos no sólo a dar su sangre sino también sus vidas cuando las circunstancias lo reclamen, porque le pertenecemos nuestro Partido, y nuestro Partido representa los derechos del Pueblo sin distinción de colores políticos, ni creeds religiosos.

En el caso que nos ocupa analizando las causas y sus efectos, y los elementos, posibles, que motivaron el delito de herir a una inofensiva mujer, no es venganza lo que

queremos. Antes por el contrario aún cuando se nos ha herido tendemos nuestra mano a los hermanos de clase que aún permanecen desorientados, aquellos que no nos entienden, aquellos que todavía están envenenados, por la anterior campaña política, para aquellos que todavía se inspiran en los artículos envenenados de Diario de Costa Rica y de Sergio Carballo y a todos esos elementos, en nombre de mi Partido Vanguardia Popular, yo les tiendo mi mano, franca y de hermanos de clase, para que vengan a luchar en las filas de los hombres que no se esconden para hacer daño a nadie, pero que si saben poner el pecho al frente en defensa de todo lo que significa ultraje a los derechos de la clase trabajadora. Sé que no tenéis la culpa de actuar como habéis actuado, me doy cuenta que es vuestra ignorancia la que ha servido de instrumento a la clase egoísta y cavernícola. Venido a nuestras filas en la que encontrareis hombres que no le cobran a nadie su pasado ni su ignorancia. Sabemos que los responsables de vuestros actos son los mismos que han querido para nuestro país una revuelta fraccionada, lo que ellos se complacerán en ver desde las alturas de sus castillos de sabiduría.

Pero no me confundáis el que después de haber herido a mi Madre, sea un gesto de cobardía, el ofreceros, en nombre de mi Partido, una mano franca de hermanos trabajadores. Si así fuere estaré presto a cobrar el daño que habeis hecho a mi Madre, en la primera oportunidad. Pero también sé que esa oportunidad no me la dais, por que quien se esconde para lanzar piedras, a mujeres indefensas, no es capaz de enfrentarse a quien a trueque de ofensas tiende su mano franca, para aquellos que no saben lo que hacen. Pero esa misma sabrá cobrar en la forma que haya lugar a los que consistentemente cometieron un acto de salvajismo como este.

F. FERNANDO AGUILAR A.

PROYECTO DE LEY PARA AUXILIAR A LOS TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION

Hoy en la mañana, cuando en forma de ley se presentó al Congreso por parte del señor Ministro de Trabajo, un proyecto de ley para crear un fondo de auxilio para los trabajadores de la construcción cesantes, debido a la falta de materiales. Al respecto, conversamos con el diputado y jefe de Vanguardia Popular, don Manuel Mora, quien se sirvió hacernos trascendentales declaraciones al respecto, y que son las siguientes:

La reacción está haciendo circular numerosos rumores mentirosos con el objeto de predisponer a los trabajadores contra el Presidente de la República y el Ministro de Trabajo. — Con ese mismo fin está siendo explotada la fijación de salarios para obreros de la construcción y el paro que se ha producido en esa rama como motivo de la escasez de materiales.

Ayer en la tarde conversé ampliamente con los dos aludidos funcionarios y puedo afirmar que el gobierno está decidido a ayudar a los trabajadores de la construcción. — El señor Presidente dictó ya las primeras medidas para auxiliarlos y en mi presencia conversé con el señor Secretario de Trabajo sobre la necesidad de crear de manera inmediata un fondo de auxilio a los desocupados.

Para esto el señor Secretario de Trabajo someterá a conocimiento del congreso en estas sesiones extraordinarias el respectivo proyecto de ley. — Con respecto a la escasez de materiales el Presidente dictó también medidas muy importantes que dentro muy poco estarán dando resultados efectivos —dice en trascendentales declaraciones para ULTIMA HORA el diputado y jefe de Vanguardia Popular, don Manuel Mora V.

Conversé con el señor Secretario de Trabajo sobre la necesidad de crear de manera inmediata un fondo de auxilio a los desocupados para el cual el secretario de Trabajo someterá a conocimiento del Congreso en estas sesiones extraordinarias el respectivo proyecto de ley. Con respecto a la escasez de materiales de construcción el Presidente dictó también medidas muy importantes que antes de muy pocos días estarán dando resultados efectivos. Tanto el señor Presidente como el señor Secretario de Trabajo estuvieron de acuerdo en que conviene estudiar la fijación de salarios hecha para encontrar la mejor fórmula que permita satisfacer a los dos partes interesadas, trabajadores y patronos.

— Mi convicción es que el presidente Picado es un amigo de los trabajadores y que, por consiguiente, está dispuesto a darles protección con un criterio equitativo de justicia social.



Lic. Manuel Mora V.

TERMINADA LA PRIMERA ETAPA DE LA CONFERENCIA DE DUMBARTON OAKS

La nueva Sociedad de Naciones tendrá un secretario general cuyo jefe actuará en representación del Consejo Ejecutivo y de la asamblea integrada por delegaciones de todos los países "conceptuados como pacifistas". Estos países pacifistas serán escogido por las tres grandes potencias: Estados Unidos, la Unión Soviética y Gran Bretaña que convocarán a aquéllos para el ingreso a la Liga. La asamblea ejercerá una función consultiva y las decisiones serán tomadas por las Tres Grandes Potencia y por China. Parece que se acordó ampliar a cinco el número de miembros del ejecutivo a fin de incluir a Francia en cuanto ésta se haya liberado completamente. Habrá siete puestos permanentes además que serán asignados, por votación, a las demás naciones asociadas. Para esto se tomará en cuenta, sobre todo, circunstancias geográficas. La URSS, los EE. UU. e Inglaterra determinarán las fuerzas armadas que han de auxiliar al Ejecutivo de la Sociedad y en qué proporción contribuirá cada miembro de la Liga a este ejército internacional. La Asamblea decidirá el momento en que dichas fuerzas deban

entrar en acción, a propuesta del Consejo, por mayoría absoluta de votos, siempre que entre ésta se cuenten los de las cuatro grandes potencias.

Ha habido discrepancia en el siguiente punto:

Si una de las cuatro o cinco naciones con puesto permanente se convirtiere en agresora, ¿qué ocurriría? Se quiere considerando indispensable su voto, equivaldría a revestirla de impunidad, lo que significaría sabotear el organismo pacifista. Se propuso entonces que, en semejante eventualidad, a la gran potencia sospechosa de maniobras encaminadas a la guerra, se le privaría del derecho a votar. La delegación soviética rechazó la iniciativa alegando que tal acuerdo prejuzgaría la cuestión, pues tanto la presunta agresora como la presunta agredida, por ser partes interesadas, deberían defenderse ante la Liga. Se buscó una fórmula conciliatoria: el Consejo sería el que decidiese si los intereses podían votar o solamente exponer sus razones para justificarse. Pero la representación de la Unión Soviética mantuvo su punto de vista, el cual será discutido, sin duda, por Roosevelt, Churchill y Stalin personalmente.

tantas que antes de muy pocos días estarán dando resultados efectivos. Tanto el señor Presidente como el señor Secretario de Trabajo estuvieron de acuerdo en que conviene estudiar la fijación de salarios hecha para encontrar la mejor fórmula que permita satisfacer a los dos partes interesadas, trabajadores y patronos. — Mi convicción es que el presidente Picado es un amigo de los trabajadores y que, por consiguiente, está dispuesto a darles protección con un criterio equitativo de justicia social.

CIRCULAR A TODOS LOS COMITES SECCIONALES DEL PARTIDO

La Secretaría de Finanzas insta fraternalmente a todos los secretarios de finanzas de los comités seccionales para que apresuren la cancelación de los saldos que tengan por concepto de carnets y de folletos. Si no se reciben estos dineros no se podrán remitir los nuevos folletos conteniendo los estatutos del Partido tal y como fueron aprobados en el reciente Congreso Extraordinario, ni se podrá mandar a imprimir el folleto conteniendo las resoluciones adoptadas en el mismo acto.

El Secretario de Finanzas del B. P.

CHINA EN LA CONFERENCIA DE DUMBARTON OAKS

La delegación China tiene por jefe al doctor Wellington Koo, estadista chino de clara criterio y de vasta experiencia internacional. Tiene 56 años. Estudió en las universidades norteamericanas de Yale y de Columbia. Fué delegado de China en la Conferencia de Versalles y ha sido embajador de su país en París, Washington, México y Londres; ha sido Ministro de Relaciones Exteriores. Habla correctamente cinco idiomas. Fué un personaje destacado en la extinta Sociedad de Naciones de Ginebra, en donde fué testigo de las intrigas que se hicieron para ahogar las

quejas de China cuando en 1931 fué agredida por el Japón.

Wellington Koo viene ante la conferencia a exponer la situación de China que está viviendo jornadas angustiosas en estos momentos. Hay que tomar en cuenta que desde hace 13 años, China vive en guerra. Koo expresó los deseos de su patria de que la nueva Sociedad de Naciones esté capacitada no sólo para reprimir las agresiones, sino para evitarlas y que disponga no sólo de instrumentos de carácter militar sino también para que vigilen e impartan justicia en el campo económico.

LEA y CUMPLA

- RECORRIDO DE CELULAS
- Lunes 23—Célula Prestes, Carmen Lyra
MARTES 24
Célula Mariscal Tito—Manuel Moscoa
Célula Arnoldo Ferretto—Luisa González
Célula Stalingrado—Clemencia Valerín
Célula Omar Dengo—Carlos Luis Villalobos
Célula Leningrado—Guillermo Fernández
Célula Estrella Roja—Alfredo Picado
Célula Clorito Picado—Carlos Luis Moya

0.15 VALE EL EJEMPLAR DE TRABAJO

El aumento de precio del periódico al pregon, no disminuyó la venta el sábado pasado. — El público que le interesa nuestro semanario comprende las dificultades de un periódico del pueblo y no regatea un cinco más, para ayudar al periódico más libre de Costa Rica.

0.75 vale la suscripción mensual de TRABAJO

Comprendiendo las dificultades de nuestro semanario TRABAJO, la mayoría de los suscriptores, no han puesto reparos para pagar el pequeño aumento mensual. Menos de un cinco por semana es el nuevo aumento. Sabe el pueblo los grandes sacrificios que hacen millones de hombres en lucha por la libertad, y aquí para defender sus derechos, no van a regatear 0.15 mensuales, en beneficio del periódico más popular de Costa Rica.